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instancias como el propio gobierno, la industria y las 
instituciones académicas para ofrecer el apoyo directo 
a las universidades que imparten carreras en Ciencias 
de la Tierra para fortalecer, promover, desarrollar 
programas y acciones que beneficien a la comunidad 
estudiantil y personal docente.
Cierto es que no es un plan que dará resultados en 
el corto plazo, pero confiemos en que los beneficios 
se vean reflejados al menos durante la vigencia del 
convenio, que es de dos años, porque es necesario 
que la entidad, en este marco de relaciones bilaterales 
complicadas que hoy vive México con Estados Unidos, 
se busquen estrategias con nuevos rumbos. 
NO HAY PEOR LUCHA QUE la que no se hace, dice 
el refrán… Y todo indica que la presidenta del PRI 
en Sonora está haciendo todo tipo de esfuerzos por 
levantar al partido que años atrás era el de “el carro 
completo” en cuanto a triunfos electorales. 
Lupita Soto, la dirigente priista en Sonora va y viene 
por diversos municipios a donde va y se reúne con los 
cuadros priistas que aún siguen vigentes, ya sea para 
integrar los comités municipales, o para alentar a seguir 
en la lucha y tratar, como dije líneas arriba, de levantar 
de la lona al partido. 
Esta semana viajó a Cajeme a tomar protesta a la 
nueva dirigente en ese municipio, pero aprovechó la 
joven presidenta para hacer un llamado y recuperar la 
dignidad, la seguridad –sobre todo–, y el orgullo de esa 
región del Estado. 
A la par de que dijo “necesitamos el despertar de 
Cajeme para que Sonora vuelva a ser una tierra 
de gigantes”, Lupita, también se dio tiempo para 
denunciar con contundencia el abandono en que se 
encuentra el municipio por parte del actual gobierno 
de Morena que encabeza Javier Lamarque. Señaló que 
Morena ha convertido al municipio en uno de los más 
peligrosos del país y del mundo, donde la tragedia se 
vive a diario. Pero también amplió su crítica con datos 

sobre los renglones ganaderos y agrícolas, remarcando 
las grandes pérdidas económicas que se han generado 
por la falta de atención a estos dos actividades otrora 
distintivas de Cajeme. 
En fin, siento que fue más crítica, quizá se haya dado 
cuenta que la oposición entre sus tareas, tiene la de 
señalar al partido en el poder. 
Por cierto, Lupita iba a estar en este semanario esta 
semana, pero precisamente por su gira a Cajeme, se 
cambió la cita para un futuro próximo. 
REUNIÓN DEL GRUPO CONTRAPUNTO con Alejandro 
López Caballero, a quien tengo varios años de no 
verlo,  en un contexto de aspiraciones, de decir que sí 
le gustaría volver a ser alcalde de la capital sonorense, 
pues ve ciertas condiciones para ello. De esto hablaron 
mis colegas periodistas con el ex presidente municipal 
de Hermosillo, quien les platicó de las reuniones en 
corto que ha venido sosteniendo con diversos vecinos 
de las colonias de Hermosillo. 
Está consciente, les dijo López Caballero, que tiene 
primero que respetar los tiempos no sólo del partido, 
sino los oficiales para poder abiertamente decir que 
buscará ser candidato del PAN y quien se una a ellos, en 
el proceso electoral del 2027. También tiene muy claro 
dónde está parado y ante quién pudiera luchar por ser 
el elegido no sólo en su partido, porque también sabe 
que Morena y sus aliados al día de hoy se sienten o se 
ven ganadores en las próximas pizcas, pero aun así no 
deja de aspirar, y lo hace sostenido, según les explicó, en 
encuestas de percepción ciudadana que le han dicho 
que a pesar de que ya pasaron 10 años de que dejó de 
ser alcalde de Hermosillo, todavía cuenta con algunas 
preferencias en la capital de Sonora. 
El tiempo le dirá a López Caballero si se lanza o no a 
buscarla otra vez. 
POR ÚLTIMO, UN COMENTARIO relacionado con la 
exclusiva que dimos la semana pasada, respecto a la 
reunión que sostuvieron empresarios de San Carlos 
con las autoridades estatales y la Fiscalía General de la 
República, para resolver el problema de los retenes. 
Este acontecimiento será ejemplo para que en todos los 
estados los retenes se manejen como se acordó aquí en 
Sonora.
Esto lo señaló el fiscal General de la República, Alejandro 
Hertz Manero. 
Bien por este hecho. 
QUIZÁ FUE MEJOR QUE el presidente Donald Trump 
haya huido de la reunión de líderes del G7 donde 
estaba agendado un encuentro con la presidenta 
Claudia Sheinbaum… por qué digo esto, pues porque 
así la mandataria mexicana tuvo más soltura, tiempo 
y dedicación para sostener encuentros con un buen 
número de líderes que se dieron cita el pasado lunes y 
martes allá en la gélida Canadá... Aprovechó mejor su 
viaje pues. 

Quizá la llamada compensatoria de Trump por no 
haberla podido atender, dejó la agenda abierta para 
un próximo encuentro, pero mientras con esta gira la 
política de la Cuarta Transformación ganó adeptos por 
varios aspectos, el primero, es que marca una diferencia 
con su antecesor, el ex presidente Andrés Manuel 
López Obrador, quien no le gustaba salir fuera del país, 
para tratar asuntos importantes.
Claudia Sheinbaum se dio el tiempo para conversar 
con varios de los importantes representantes de países 
con los que en una de estas, diría el pueblerino, hasta 
logra acuerdos comerciales que ayuden a que México 
deje de estar dependiendo de nuestros vecinos del 
norte. Se ve difícil pero no imposible. 
Otro elemento importante de esta gira canadiense, es 
el hecho de haberse acercado al ministro de Canadá, 
nación con la que nuestro país tiene el T- Mec con 
Estados Unidos, tratado que está próximo a revisarse, 
de ahí la importancia de buscar un respaldo con el líder 
canadiense. 
Y, desde luego, el tema de migración, que aunque 
no pudo ser tratado directamente ante la retirada de 
Trump, sí dejó la semillita porque lo trató de forma 
breve con otras autoridades estadunidenses presentes 
en el G7.
Habrá que ver ahora qué resultados le acarrea a México 
esta nueva forma de ver la política exterior desde un 
gobierno de la Cuarta Transformación. 
Antes de cerrar este espacio, estimado lector, te 
comento que a partir de la próxima semana me tomaré 
dos semanas de vacaciones, por lo tanto en mi ausencia, 
Crucigrama será cubierto por el Staff de El Inversionista. 

Regreso pronto. 
Hasta la próxima. 

Lupita Soto

Claudia Sheinbaum 


